
 

令和４年上野原市教育委員会第５回定例会会議録 
 
１　開会日時　　　令和４年５月２５日（水）午後２時３０分 
２　閉会日時　　　令和４年５月２５日（水）午後４時１０分 
３　会　　場　　　上野原市文化ホール１階　会議室１ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　出席委員　　　教育長職務代理者　　　降矢　俊彦 

　　　　　　　委　　　　　　員　　　山崎　昇 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　田村　たえま 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　市村　恵美 

 
　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　山口　和裕 
　　　　　　　社会教育課長　　　　　　　　　　　　　　織田　輝彦 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　関戸　広延 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　川田　利一 
　　　　　　　社会教育課図書館担当リーダー　　　　　　東海林　美月 
　　　　　　　社会教育課自然の里所長　　　　　　　　　中込　一雄 
              社会教育課自然の里担当リーダー　　　　　臼井　修 

学校教育課教育総務担当副主幹（事務局）　井上　将寿 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　              

５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　令和４年上野原市教育委員会第５回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。 
　　　　本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。 
 
６　前会会議録の承認 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第４回定例会会議録については確認

の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　 
　　各委員 
　　　　異議なし。 



 

　　降矢教育長職務代理者 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　日程第２、教育長報告、５月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１１ページをお開きください。 
 

（５月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 

降矢教育長職務代理者 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　日程第３、議事。 
　　　　本日の議案は、議事日程のとおり４件ございます。 
　　　　議案第２３号「令和３年度上野原市一般会計補正予算（第９号）の専決処分につ

いて」を議題とします。 
　　　　事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　説明の順番につきましては、学校教育課、社会教育課の順となります。 
　　　　議案第２３号「令和３年度一般会計補正予算（第９号）説明資料」をご参照くだ

さい。 
　　　　それでは、学校教育課の説明をお願いします。 
 
　　関戸学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 

佐渡学校教育課学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 



 

　　降矢教育長職務代理者 
　　　　担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。 

ご質問・ご意見等ございませんか。 
 
　　山崎委員 
　　　　通信費の補助金ですが、当初の見込みと比べてどの程度の申請がありましたか。 
　 
　　佐渡学校教育課学校教育担当リーダー 
　　　　当初の見込みに対して、実績値は、概ね４０パーセントとなっております。 
　　　　対象者については、数回通知をし、お知らせしましたが、補助申請があったのは、

４０パーセント程度です。 
今年度については、補助申請者が増えるように方法を検討します。 

 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　他にご質問等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　ないようですので、学校教育課の質疑を終了します。 

次に、社会教育課の説明をお願いします。 
 

川田社会教育担当リーダー　　　　　　　 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 

東海林図書館担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 

 
臼井自然の里担当リーダー　 

　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　担当者の説明が終わりました。これより質疑を行います。 

ご質問・ご意見等ございませんか。 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 



 

　　　　ないようですので、社会教育課の質疑を終了します。 
すべての質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。議案第 

２３号は承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　異議なしと認めます。 
　　　　従いまして、議案第２３号「令和３年度上野原市一般会計補正予算（第９号）の 

専決処分について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第２４号「令和４年度上野原市一般会計補正予算（第１号）に 

ついて」を議題とします。 
事務局より説明をお願いします。 

 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　説明の順番につきましては、学校教育課、社会教育課の順となります。 
　　　　議案第２４号「令和４年度上野原市一般会計補正予算（第１号）説明資料」をご

参照ください。 
　　　　それでは、学校教育課の説明をお願いします。 
 
　　関戸教育総務担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 

佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　学校教育課の説明が終わりました。これより質疑を行います。 

ご質問・ご意見等ございませんか。 
 
　　山崎委員 
　　　　コロナキャンセル費用とは、どのようなものですか。 
　　 

佐渡学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　修学旅行予定者、コロナウイルスに感染し、行けなくなった場合、個人・団体に

対して保険が適用となります。この保険に当初予算で見込んでいて加入しておりま

す。その費用の財源に新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を充てる



 

という内容です。 
 
　　山崎委員 
　　　　キャンセルした時の保険があると言うことですか。 
 
　　佐渡学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　旅行予定者がコロネウイルスに感染し、キャンセルした場合は適用となります。

旅行の行き先が、コロナウイルスが流行しているから、旅行を取りやめる場合は、

適用になりません。 
 

　　降矢教育長職務代理者 
　　　　３週間前だとキャンセル料は、発生しません。直前に、キャンセルした場合は、

キャンセル料が発生しますので、その言った場合に備えての保険です。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　他にご質問等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　ないようですので、学校教育課の質疑を終了します。 

次に、社会教育課の説明をお願いします。 
 
川田社会教育担当リーダー　　　　　　　 

　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 

東海林図書館担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 

 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　社会教育課の説明が終わりました。これより質疑を行います。 

ご質問・ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　ないようですので、社会教育課の質疑を終了します。 



 

すべての質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。 
議案第２４号は承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。 

 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　異議なしと認めます。 
　　　　従いまして、議案第２４号「令和４年度上野原市一般会計予算（第１号）につい 

て」は承認されました。 

続きまして、議案第２５号「上野原市ゆずりはら自然の里条例の制定について」 

を議題とします。 
事務局より説明をお願いします。 

 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、臼井自然の里担当リーダーから説明をお願いします。 
 
　　臼井自然の里担当リーダー 
　　　　自然の里は、令和２年度３月３１日を持って県立施設を終了となります。 

引き続き市で運営するに当たり、条例を制定するものであります。 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。 
　　　　ご質問・ご意見等ございませんか。 
　　山崎委員 
　　　　今までは、山梨県条例を基に運営していたと思いますが、上野原市が運営した場

合の変更点はありますか。 
　　　　また、料金設定は、県営と比べてどうですか。 
　　 
　　社会教育課自然の里所長 
　　　　主な変更点は、県条例の場合は、青少年育成を目的です。市営の場合は、住民福

祉と地域の活性を図ることを目的としています。その他は、大きく変わったことは、

ありません。 
　　　　宿泊料金については、県条例では、青少年を対象としていましたので、非常に低

い料金設定で宿泊ができました。しかし、今度は、地域活性施設になりますので、

民間の力を最大限に活用して、様々な事業展開を想定しています。そのため、裁量



 

幅を広くする必要がありますので、高い料金設定になっています。この料金設定は。

県内のグランピング施設を参考としています。参考に県内の一番高い施設が、２名

利用時で４０，５００円です。 
 

降矢教育長職務代理者 
　　　　他にご質問等ございませんか。 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第２５号は承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　異議なしと認めます。 
　　　　従いまして、議案第２５号「上野原市ゆずりはら自然の里条例の制定について」 

は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第２６号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定につい 

て」を議題とします。 
議案第２６号でございますが、審議内容に個人情報に関わる事項が含まれていま 

　　　すので、上野原市教育委員会会議規則第８条及び上野原市情報公開条例第５条に基 
　　　づき会議を非公開としたいと思いますが、これに異議ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　異議なしと認めます。従って議案第１８号については非公開会議とします。 
 

【　会　議　を　非　公　開　と　す　る　】 
 

　　　　 
【　会　議　を　公　開　と　す　る　】 

 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　以上で議事を終了します。 



 

 
９　協議事項 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　日程第４、協議事項 
　　　　協議事項１「令和５年度県教育施策及び予算に関する要望書の提出について」、事

務局より説明をお願いします 
　　 

事務局 
　　県教育施設及び予算に関する要望を北都留地区教育委員会事務局でとりまとめて 
県に提出する流れになります。上野原市教育委員会の要望案をまとめてたので、ご意

見をお願いします。 
　　（資料を基に説明を行う） 
　 
降矢教育長職務代理者 

事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 

 

　　田村委員 
　　　　　　保護者の方へのアプローチが必要となりますので、養護教諭の複数配置を要望し

ます。スクールソーシャルワーカー、カウンセラー有資格者の学校への設置も合わ

せて要望します。 

　　　　 
　　降矢教育長職務代理者 

他にご質問・ご意見等ございますか。 
　　 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 

　　　　それでは、協議事項１は終了します。 

　　　　協議事項２「令和４年度北都留地区教育委員会連合会理事会及び定期総会につい 
て」、事務局より説明をお願いします。 

 
事務局 

　　　令和４年度北都留地区教育委員会連合会理事会及び定期総会については、会議に 

よる開催を取りやめ、書面をもってお謀りする形となりました。資料は別冊で送付 

してあります。 

理事会及び定期総会について、全て賛成ということでよろしいでしょうか。 



 

ご審議の程、よろしくお願いします。 

　　（資料を基に説明を行う） 
 

降矢教育長職務代理者 
事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 

 
各委員 

　　　　ありません。 
 

　　降矢教育長職務代理者 
　　　　それでは、協議事項２は終了します 
　　　　続きまして、報告事項３「その他」について、各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　山口学校教育課長 
　　　　本日ご承認いただいた令和３年度一般会計補正予算、令和４年度一般会計補正予

算を６月の定例議会に提出しますす。それとは別に、新たにコロナウイルス対策と

して物価高騰を対象とした交付金事業を６月議会の追加議案に提出させていただき

たいと思います。学校給食費の保護者の負担を抑えるための事業を、現在、検討し

ています。 
また、学校給食を変更する場合、学校給食の検討会を開催し、規則を改定しなれ 

けばならないので、ご承知おきください。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　それでは、報告事項３については終了します。 

以上で報告事項を終了します。 
 

それでは、以上で協議事項を終了します。 
 
１０　報告事項 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　日程第５、報告事項 
　　　　本日、予定されている報告事項はありませんが、各委員から何かございますか。 
 



 

　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 

それでは、以上で報告事項を終了します。 
 
１１　その他 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、第６回定例会ですが、６月２４日（金）午後３時３０分から開催したいと 

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　協議の結果、第６回定例会ですが、６月２４日（金）午後３時３０分から開催す

ることに決定しました。よろしくお願いします。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 



 

　　降矢教育長職務代理者 
　　　　それでは、以上でその他を終了します。 
 
１２　閉会 
　　降矢教育長職務代理者 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和４年上野原市教育委員会第６回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

記録　　令和　４年　５月２５日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　４年　６月２４日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 


